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创建国家卫生城市创建国家卫生城市
建设枣庄美好家园建设枣庄美好家园

晚报讯（记者 董艳）景观长廊
对于市民来说，是休闲游玩的好去
处，日常环境尤其需要注意维护。
17 日上午，记者接到市民反映，称
在市中区东沙河沿河景观长廊的一
角，竟然出现了家禽的身影。为此，
热心市民呼吁，希望相关人士能够
将家中的禽类圈养起来，切莫让这
些家禽影响了景观长廊的形象。

接到热心市民打来的热线电话
后，当天上午，记者就来到了市中区
东沙河沿河的景观长廊上，在文化
路与龙头路之间的景观长廊上，记
者果真见到了几只正在草地上觅食
的鸡。在现场，记者虽然没有看到
该热心市民反映的，数十只鸡在附
近的绿化带上觅食的场景，但是两

三波三三两两家禽觅食的情况是存
在的。

记者在现场看到，附近的景观
长廊环境相当优美，周围的卫生状
况也不错。但是在鸡群结队觅食的
绿化带上，记者却看到了数堆鸡
粪。好在篱笆将景观长廊上的绿化
带隔离起来，这样一来，这些家禽就
只能待在绿化带里了。“虽然绿化带
上没有行人行走，鸡的粪便也不至
于弄脏市民的双脚，但是在绿化带
上养鸡，着实是影响城市形象。”市
民陈女士这样说道。

不仅如此，在现场记者还看到，
景观长廊上圈起绿化带的篱笆竟然
也成了部分市民晾晒衣物的场所。
原本应该整洁的篱笆上正晒着两三
件孩子的衣物，这些景象无疑给景
观长廊增添了一丝不和谐。“景观长
廊如果成了部分市民的晾衣架或者
是养鸡的场所，这样不仅失去了它
原本的价值，而且还会影响城市形
象，希望附近的居民能用自己的行
动来维护美丽的景观长廊。”打来热
线电话的热心市民这样建议道。

沿河景观长廊成“养鸡场”
好风景都给糟蹋了

晚报讯 （记者 董艳）16 日
晚，记者接到市中区居民陈先生
打来的热线电话，称他夜间驾车
行驶至市中区衡山路枣曹路交会
路口时，因视线受限，险些撞上护
栏，好在有惊无险。陈先生希望
相关部门能够对该路口进行合理
规划，让类似的安全隐患能够及
时杜绝。

接到陈先生的热线电话后，
第二天一大早记者就赶赴市中区
衡山路与枣曹路路口。在该路
口，记者看到，东西方向的护栏上
有明显被撞击过的痕迹。通过和
陈先生沟通记者得知，该路口已
经被撞击变形的护栏并不是陈先

生所为，据知情人介绍，这道深深
的痕迹已经存在一段时间了。

陈先生告诉记者，他居住在
市中区城郊，虽然常常进市区，但
是这个路口，他也是第一次走。
当天晚上经过该路口时，陈先生
自南向北从衡山路上行驶，在接
近路口时，马路对面未开启的信
号灯反光让他注意到了，可是因
为来往的车辆比较多，陈先生误
以为该路口是十字路口，于是打
算到达路口后左转进入枣曹线，
待其他车辆从该路口经过后，陈
先生才打了左转方向，准备加油
门左转进入枣曹线。

可是让他没有想到的是，当

他驾驶车辆接近马路中间时，他
才看到前方被护栏阻住了去路。
及时发现的陈先生，一个急刹车，
猛转方向，将车辆偏离了护栏。
好在枣曹线上自西向东没有驶来
的车辆，不然陈先生即便是躲过
了护栏，也很容易被枣曹线上自
西向东的车辆撞击。

根据第二天记者和陈先生看
到该路口的情况，陈先生对于前
一晚自己发生的惊心动魄的一幕
感到甚是后怕。17日一大早，记
者在路口看到，虽然路口的几个
方向上均安装了信号灯，但是信
号灯均没有正式“上岗”，衡山路
南北方向的路口，被混凝土筑起

的两条护栏挡住了去路。
该路口向西约百米处，有一

开口，来往的车辆为了减少麻烦
甚至选择逆行。虽然此处已经安
装信号灯，也常常有交警执勤，但
是从衡山路向西驶向枣曹路逆道
行驶的情况依旧能够见到。附近
住户告诉记者，该路口因为逆行
或其他原因，时常会发生交通事
故。为此，陈先生和附近住户建
议，相关部门是否可以在路口安
设醒目的提醒标识，减少车辆发
生危险的可能性，给车主创造更
加安全畅通的环境。

路口左转忽遇护栏阻路
衡山路与枣曹线路口无提示，夜间行车易发生危险

晚报讯 （记者 邵士
营） 17 日上午，家住市
中区马庄市场附近的居民
李女士拨打本报热线电话
反映，马庄市场（兴华西
路）现在道路两边成了集
市，给来往的市民造成极
大的不便，希望相关部门
管一下。

“上下班时间骑车都
堵车，公交车更是很难顺
畅通行，政府修的路宽敞
整洁，以前执法部门经常
管理，道路比较畅通，现
在摆摊的越来越多，道路
通行就受到很大的影
响。”李女士说。

针对李女士反映的情
况，昨日一早，记者来到
了马庄市场的兴华西路观
察道路的情况。记者看到
道路两边云集了不少商
贩，熙熙攘攘的叫卖声，
还有拥挤的人群、车辆。

据正在买菜的市民张
女士介绍，这条路上的商
贩占道经营已经有一段时
间了，虽然附近市民买菜
比较方便，但是影响了道
路通行。

住在附近的市民刘先
生告诉记者，由于商贩长
时间占道经营，这儿已经
成为马路市场。虽然大家
也理解他们做生意不容
易，同时也为附近的居民
提供便利，但毕竟给市民
的出行带来很大的不便，
例如早中晚高峰期，在这
堵车时间长，很浪费大家
的时间。“还有就是车辆
一多，大家相互躲着走，
也容易发生交通事故。”
张女士接着说。

采访中，记者了解
到，很多市民希望商贩能
够撤出道路，还道路本来
面貌，并希望相关部门及
时出面整顿。

道路成集市
市民盼还原

晚报讯 （记者 李帅） 近
日，市民李先生拨打本报热线反
映，市中区文化中路福华馨苑小
区门前附近部分休闲座椅已经
坏掉了，而且有越来越严重的趋
势。“这四个景观座椅的设置使
得小区门前这片显得特别好看，
但是由于时间长久，这里的座椅
开始出现毁坏，希望有关部门能
够尽快维修一下。”李先生在电
话中说。

根据李先生的反映，记者随
后来到位于文化中路福华馨苑
小区门前，看到门前有四组休闲
座椅，这休闲座椅造型很有特
点，集座椅与花坛于一体。座椅
在四周，中间围着一个大的花
坛，里面种着绿植。坐在这样的
休闲座椅上休息肯定是一件很
惬意的事情。走近后，远处看不
到的细节就凸显出来了，座椅上
满满的全是灰尘，沿着这四组座
椅走一圈后看到其中一个座椅

已经出现毁坏的痕迹，座椅出现
裂痕，座椅上的钉子已经凸起。
木质的座椅底座已经部分腐烂
了，而且有扩大的趋势。座椅中
间的花坛中，绿植下面杂草丛
生，使得这原本应该大方美观的
座椅显得脏乱。

“这四组休闲座椅安置在这
里已经好几年了，起初还有很多
路人或市民在此休息，但是后来
时间一长，变得脏乱后，很多人
都不愿在这里休息了。最近，座
椅开始出现裂痕，腐烂毁坏。”市
民赵女士说。

“这里原本较为宽敞，现在
座椅年久失修，开始毁坏，如果
不及时修复，那么就更没有人来
这里休闲了，而且这里原本应该
是一处小景观，再无人管理的
话，这里很有可能影响到周围的
环境，所以希望有关部门能够把
这休闲座椅维修一下。”市民吴
女士建议道。

满是灰尘 铁钉突出

休闲座椅年久失修无人过问

一只公鸡在绿化带内踱步。 记者 董艳 摄

这样的座椅可没人敢坐。 记者 李帅 摄


